

Idée Alsace en Guadeloupe



À l'occasion de la venue du bateau « Race for Water » en Guadeloupe, une sensibilisation à l'économie circulaire et notamment à l'écologie industrielle et territoriale a eu lieu. Considérée comme l'une des démarches EIT les plus abouties en France, la démarche CLES du port de Strasbourg a été présentée et représentée par son animateur, Simon Pingeon.

Développer l'économie circulaire

Le [Race for Water](#) est un **navire solaire-hydrogène 100% autonome**, qui a pour objectif de lutter contre la pollution plastique des océans. Celui-ci est arrivé le 21 septembre 2017 à Pointe-à-Pitre en Guadeloupe pour une escale de 4 mois. À cette occasion, de nombreux événements de sensibilisation autour de la préservation de l'environnement et de l'économie circulaire ont été organisés.



C'est dans ce cadre qu'Idée Alsace a été invité par la [DEAL Guadeloupe](#) (Direction de l'Environnement, de l'Aménagement et du Logement) **du 10 au 12 janvier 2018 afin de présenter la démarche CLES** menée sur la zone portuaire de Strasbourg depuis 2013 avec 22 entreprises.

Simon Pingeon, chargé de projets économie circulaire chez Idée Alsace et animateur de la

démarche a eu l'occasion de faire part de son expérience en écologie industrielle et territoriale et de présenter les synergies mises en place auprès des entreprises engagées dans le projet.

Nouvelles perspectives 2018 pour la démarche CLES

Après une année pleine, 11 synergies mises en œuvre, 330 000€ de gains réalisés, près de 3500 tonnes d'eqCO2 / an et une nouvelle identité graphique, la démarche CLES continue son développement et prévoit pour 2018 de :

- **Développer à minima 3 nouvelles synergies** (valorisation locale des déchets non dangereux, valorisation locale des déchets métalliques, mutualisation de services aux salariés),
- **Poursuivre les actions de communication pour un rayonnement au niveau national.** Il est notamment prévu la création d'un site internet dédié à la démarche,
- **Fédérer les entreprises participantes** autour d'une vision partagée du développement territorial, tout en recrutant de nouvelles,
 - **Continuer les actions engagées** sur le développement des sources énergétiques alternatives.

En savoir plus

- Contactez Simon Pigeon - chargé de projets économie circulaire - Idée Alsace - simon.pigeon@ideealsace.com
- [Nouvelle identité "CLES" pour la démarche EIT du port de Strasbourg](#) - septembre 2017
- [Race for Water, une fondation pour préserver l'eau](#)

-
- [Retourner à la newsletter Idée Alsace de février 2018](#)